
 
 

   

CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE VILA NOVA DE FAMALICÃO 

 

ATA DE REUNIÃO Data: 07/10/2019 N.º 6 

----- Aos sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma e quinze minutos, teve início, 

no auditório da Casa da Juventude; a reunião do Conselho Municipal de Juventude (CMJ) com a seguinte agenda: 

PONTO UM (1) Aprovação da ata da reunião anterior; PONTO DOIS (2) Apresentação do resultado final do Viveiro de 

Ideias; PONTO TRÊS (3) Informação sobre o processo de candidaturas às Bolsas de Estudo; PONTO QUATRO (4) 

Apresentação do novo formato dos campos de férias; PONTO CINCO (5) Divulgação da escola de instrumentos 

musicais Portugueses; PONTO SEIS (6) Ensaios abertos; PONTO SETE (7) Balanço do FYF – Famalicão Youth Fest; 

PONTO OITO (8) Palavra aos representantes do CMJ; PONTO NOVE (9) Outros Assuntos. ------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Antes de dar início aos pontos da ordem de trabalhos, a Senhora Vereadora do Pelouro da Juventude Dra. Sofia 
Fernandes, deu as boas-vindas a todos os membros tendo passando de seguida à verificação das presenças, que 
consta anexa à presente ata. A Listagem de Presenças dos Membros do Conselho Municipal da Juventude, passou e 
foi assinada por todos os presentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------PONTO UM (1) Aprovação da ata da reunião anterior; tendo a ata sido enviada aquando a convocatória, a 
Senhora Vereadora Dra. Sofia Fernandes, questionou os presentes para sobre o conteúdo da ata e eventuais algumas 
que considerassem necessário, uma vez que os conselheiros não se manifestaram passou-se de seguida à votação, 
tendo a ata sido aprovada por maioria, tendo se abstido os membros que não estiveram presentes nos CMJ anteriores. 
---------------------------------------------------------------------------------------------------  
----- PONTO DOIS (2) Apresentação do resultado final do Viveiro de Ideias; A senhora vereadora apresentou aos 
presentes os pontos desta temática, reforçando que existiram 12 projetos, e onde foram aprovados cinco projetos. Um 
projeto é uma rádio dedicada aos jovens, na Casa da Juventude. Outro será um autocarro panorâmico para empresas 
e jovens para vários eventos. Outro projeto é uma jovem que vende online roupa de bebe e criança, sem diferenciação 
de sexo. O nodlles bar, comida japonesa, alimentação saudável e com preço acessível, sendo que não há conceito 
idêntico nesta zona. Por fim, uma revista digital para promover tudo o que se passa no concelho de Famalicão. A 
Senhora Vereadora afirmou que foram estes os cinco projetos selecionados, e que estarão um ano na casa da 
juventude e, passado um ano são escolhidos outros participantes, com o apoio do município.   --------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- PONTO TRÊS (3) Informação sobre o processo de candidaturas às Bolsas de Estudo; A senhora 
Vereadora proferiu que as candidaturas começam a 15 de outubro, e receberam este ano 749 candidaturas, com um 
processo demorado, e que os jovens têm que cumprir os requisitos exigidos, sendo submetidos em plataforma online. 
Entre vários casos a senhora vereadora explicou que muitas vezes tinham que pedir ajuda a ação social, porque 
existem sempre candidaturas com falsas informações, sendo que o município está atento as estas situações.  ------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------- 
----- PONTO QUATRO (4) Apresentação do novo formato dos campos de férias; a senhora vereadora passou a 
palavra a Ana Novais ao qual explicou o conceito a todos os presentes, salientando que são um grupo de 25 jovens 
que durante uma semana aproveitam as iniciativas promovidas para este conceito. Este ano terão também 3 dias, 
durante as ferias de natal. A senhora vereadora pediu para passarem a palavra entre as várias associações. --------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------- 



 
 

   

----- PONTO CINCO (5) Divulgação da escola de instrumentos musicais Portugueses;  passou-se para este ponto, 
onde a senhora vereadora afirmou que se vai iniciar um novo ano, ao qual tem vários professores famalicenses, que 
cada um tem uma apetência para cada instrumento, onde tem como objetivo adaptar a musica contemporânea aos 
instrumentos tradicionais portugueses. Salientou que este grupo marcou presença no dia da cidade, com uma 
excelente atuação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
----- PONTO SEIS (6) Ensaios abertos; A senhora Vereadora salientou que o próximo será no dia 26 de outubro e 29 
novembro pelas 21H30, onde os alunos mostram o que aprendem e que estão a preparar, e convidou todos a estarem 
presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-----PONTO SETE (7) Balanço do FYF – Famalicão Youth Fest; A senhora Vereadora afirmou que correu muito bem, 
tirando as condições climatéricas que adiou a atuação do cantor Dillaz, para o dia 19 outubro à noite, para fazer a 
atuação que fora adiada. Também salientou que nesta data terá lugar a caminhada concelhia (Vilarinho das cambas às 
14h), sendo que os representantes do Sport Kratchball Clube também convidou todos os presentes, e ainda a senhora 
Vereadora ressalvou também a ressecção dos estudantes universitários estrangeiros, nessa mesma data.  ----------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----PONTO OITO (8) Palavra aos representantes do CMJ; Francisco Alves (Juventude Popular): trouxe um tema 
relacionada com abstenção nas últimas eleições. Francisco afirmou que é um dever dos jovens falar sobre isto. 
“Famalicão como concelho inovador, deveria ser impulsionador de ideias pioneiras para combater esta abstenção, e 
ser um polo informativo sobre várias temáticas, como a eutanásia, IRS, e sustentabilidade ambiental” por exemplo, e 
onde deu um exemplo sobre como poderiam implementar várias iniciativas. E desafiou as outras juventudes partidárias 
em escrever um documentou conjunto com o objetivo de implementar e falar sobres estas temáticas. David Carvalho 
(Juventude Social Democrata) congratulou a ideia e afirmou que “Famalicão está a frente em muitas áreas”, tais como 
a abstenção das eleições legislativas, cuja abstenção esteve abaixo da média nacional, ao qual muitos jovens estão 
alheiros destas problemática, afirmando que “temos de fazer parte do rumo do país, sendo que os jovens devem estar 
á frente desta problemática”.  A senhora vereadora afirmou também que este é um assunto sério, e defende que os 
jovens têm que ter atenção a este problema, e explicou o projeto mais Cidadania Jovem, que ajuda também ao 
combate á indiferença política, e que Famalicão já tem trabalhado com vista à aproximação dos jovens a este tema, 
salientando que é necessário fazer ainda mais. Abriu-se um debate sobre este assunto, ao qual foi debatido várias 
ideias sobre esta problemática, ao qual foi bastante proveitoso. Para finalizar, David Carvalho (Juventude Social 
Democrata) felicitou a PASEC sobre o prémio BPI Solidário, afirmando que só demonstra que Famalicão e a sua 
juventude está na linha da frente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----PONTO NOVE (9) Outros Assuntos; Nada a acrescentar, a senhora vereadora convidou todos os presentes a 
fazerem uma visita ao Viveiro de Ideias, instalado na parte superior da Casa da Juventude.-------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
----- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião pelas vinte horas, da qual se lavra a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será assinada pela Presidente, Dra. Sofia Fernandes, e por mim, Nuno Marques 
Moreira, que a secretariei. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 



 
 

   

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
A Presidente, 

 
 
 

________________________________________ 
(Sofia Machado Fernandes) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

O Secretário, 
 
 

_______________________________________ 
(Nuno Marques Moreira) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


